

Elecciones de Diputados

La composición del Congreso, tal como ha funcionado en el presente año, satisface plenamente á lo que de este Alto Cuerpo debe esperar la Nación, como el primero de sus organismos políticos.

En efecto: el Congreso, aparte de su función de legislador cuando se trata de dictar leyes para el régimen de la sociedad civil, es además el encargado de señalar al Poder Ejecutivo la marcha que debe seguir en la administración de los negocios públicos, dándole para ello los elementos necesarios de acuerdo con las capacidades del Estado, y regulando su acción en conformidad con las necesidades públicas.

En ese sentido el Congreso último dió muestras de una labor concienzuda y asidua, y el país debe estar satisfecho del buen desempeño de sus representantes en la Cámara. Al Poder Ejecutivo se le apoyó en todo aquello que era de notoria conveniencia para el país: se hizo el arreglo de la deuda exterior en las condiciones en que aquel Poder lo presentó con su recomendación; se aprobó el contrato de un empréstito para cancelar la deuda interior, propuesto también por el Ejecutivo, y el de Construcciones y otros que el mismo recomendaba como de notoria conveniencia para el desarrollo de los intereses generales; y si en otros puntos no se le dió lo que pedía ó en la forma que lo pedía, fue porque á todas luces eso era inconveniente, tal como estaba presentado y en las circunstancias actuales.

El Congreso ha hecho en todo caso labor de patriotismo, y el país debe estar satisfecho de esa labor.

Por eso nos extraña que uno de nuestros colegas de esta capital, venga en su editorial del viernes último, abogando por que en las elecciones que se aproximan, se procure «llevar al seno de la Representación Nacional á ciudadanos que colaboren con el Gobierno, que lo ayuden con sus luces, y no á hombres que cegados por un fin político vayan al Congreso á poner dificultades en el manejo de la cosa pública».

Las frases que dejamos entre comillas son del colega aludido, y en ellas se quiere decir que debemos modificar la condición independiente del actual Congreso, y hacer de éste un Cuerpo que acepte con sumisión lo que el Poder Ejecutivo le proponga; un Cuerpo de servidores obedientes, de secuaces incondicionales, que digan sí ó no según la lección que aquel Poder les dicte, como otros que ya hemos tenido en épocas de ingrata recordación.

Pero entonces para qué Congreso? ¿No sería mejor que se pidiera la supresión de él, como ya se ha hecho otras veces en tiempos cuya desaparición el colega sin duda lamenta, y dejáramos solo al Poder Ejecutivo para que rigiera á su antojo los destinos de la Nación? Si los diputados independientes que llevan su propia conciencia á la Cámara y á ella escuchan y obedecen, no han de servir en el concepto de los amigos incondicionales del Gobierno, sino que es preciso traer otros que á la voluntad de ese Gobierno se plieguen, entonces ¿no sería más cuerdo que cerráramos por algún tiempo las puertas del santuario de la Representación Nacional, en vez de abrirlas para dar entrada en su recinto á una corporación de fantoches, que se moverían en el sentido en que quisiera moverlos la mano que los maneja?

¡Y hablamos de República y nos ufanamos de libertad, al mismo tiempo que estamos recomendando sumisión, y proclamando como necesaria la abdicación de la conciencia! Los diputados que actualmente componen el Congreso no sirven, porque son hombres conscientes y libres, y es preciso que los sustituyamos por otros que no pongan obstáculo ninguno al voluntarioso querer del Poder Ejecutivo! Hermosa lección que deben tener presente los electores en la próxima renovación de una parte del personal de ese Alto Cuerpo!

Los diputados que cumplirán con su deber, afuera!; y vengan otros que sean sumisos é incondicionales, porque ya nos hemos cansado de estar realizando este ideal altivo de la República!

¿Cómo anda la justicia?

Causa de Gustavo Duarte

(Conclusión).

En la Sierra de Abangares, á las dos de la tarde del veintiséis de mayo de mil novecientos once.

El Administrador General de las Minas de Abangares señor Bradford G. Weekes, mayor de edad, casado, natural de los Estados Unidos de Norte América, Ingeniero Civil y de este vecindario.

Interrogado el testigo para que diga lo que sepa con relación al hecho que se trata de averiguar, contestó: que siempre ha tenido noticias que en estas minas roban mucho oro, en pasta y en bruto, que públicamente en Las Juntas, mineros de aquí van á vender á distintas partes y á bajos precios, y que últimamente tuvo informes de que un señor comerciante de Las Juntas había comprado gran cantidad y que lo llevaba para Puntarenas.

Interrogado para que diga: si como práctico en materia de metales y por el conocimiento que tiene de los metales y la clase que se obtiene en estas minas podrá calificarse el oro en pasta que tiene presente, como extraído de estos terrenos y por consiguiente de propiedad de la Compañía citada, contestó: que el oro en pasta que tiene á la vista, afirma que es metal extraído de estas minas, digo terrenos, digo, de estas minas, y particularmente pudo notar que había tanto oro de la mina Boston como de la de Tres Hermanos, cosa que reconoció en el mismo momento que le ha sido presentado.

Preguntado quienes más pueden declarar sobre la propiedad del oro indicado, dijo: que como prácticos y conocedores pueden afirmar lo dicho por él los señores Milton Dunham, ensayador y Jefe de la Planta de Filtros de Abangares, Anthony G. Cadogan, Superintendente de Esperanza y William F. Berry, Ensayador y Jefe de los Mazos en la misma mina, estas personas como directamente encargadas de los trabajos del oro ya en pasta, pueden con la mayor facilidad calificar y designar á tal ó cual mina pertenece. Leída etc.—C. Campos M.—Bradford G. Weekes.—Jorge Aragón.—M. Zúñiga.

En Abangares á las 8 a. m. del 27 de Mayo de 1911.—Milton C. Dunham, declara: que es Jefe de la planta de filtros de estas minas, de 31 años de edad, soltero, químico, natural de los E. E. U. U. de N. América y de este vecindario. Interrogado el testigo para que diga lo que sepa con relación á la cita que le resulta de la declaración del Sr. Bradford G. Weekes, la cual se le leyó, contestó: que como Jefe del Departamento de filtros y actualmente químico ensayador de metales de la Cía. minera y por el conocimiento y práctica que tiene al calificar y examinar, asegura que el oro en pasta que tiene á la vista es

extraído de los terrenos de estas minas y que no tiene la menor duda que parte de él pertenece á las vetas de la Esperanza ó Boston y parte á las de las minas Tres Hermanos, y además que es oro de buena calidad y de la exclusiva propiedad de la «Abangares Gold Field of Costa Rica; y que se ha convencido mas ahora que ha practicado el examen correspondiente en el oro que se le entregó en depósito en este Departamento de Ensayos. Advierte el declarante que aunque es empleado de la Cía. perjudicada no por eso ha faltado á la verdad.—Leída &—C. Campos M.—Milton C. Dunham.—M. Zúñiga. Maximino Solano A.

Seguidamente á las 8½ a. m. del 27 de mayo de 1911.—Anthony G. Cadogan, de 33 años de edad, casado, actualmente Superintendente de la Mina Esperanza ó Boston, natural de E. E. U. U. de N. América y del vecindario de Boston, conforme á la cita que le hace el señor Bradford G. Weekes, declara: que por el conocimiento y la práctica que tiene en los trabajos de minas y por la mucha práctica en el manejo del oro en La Esperanza, puede asegurar que éste que ahora tiene á la vista pertenece una parte á la mina que él maneja, ya citada, y la otra parte á los demás departamentos, y por consiguiente afirma que ese oro en pasta que se le presenta ha sido extraído de los terrenos ó de las vetas de propiedad de la Cía. Minera Abangares y por consiguiente de su exclusiva propiedad; y aún más afirma el declarante que gran parte de ese oro que ha sido sustraído ha sido de la misma máquina y de los filtros del departamento que él dirige ó sea La Esperanza; pues acostumbrado á como está á manejarlo y examinarlo no puede equivocarse; y que hace algún tiempo venía notando que en ese departamento se robaba y aunque estaba en expectativa, no había podido averiguar quién ó quienes fuesen los ladrones.—Leída & C. Campos M.—A. G. Cadogan.—M. Zúñiga.—Maximino Solano A.

A las 9 a. m. del 27 del mismo mes y año, William F. Berry, mayor de 32 años de edad, soltero, minero, actualmente Jefe de los Mazos de la Mina Esperanza, natural de los E. E. U. U. de N. América y vecino de Boston conforme á la cita que le hace Bradford G. Weekes, declara: que ciertamente puede asegurar por el mucho conocimiento que tiene y la práctica en el manejo de metales, que el oro que tiene á la vista y que en este acto se le presenta pertenece á la Compañía Minera de Abangares, pues reconoce que mucha parte de él pertenece y ha sido extraído de las vetas de la mina Esperanza y otra parte de los demás departamentos, y aun más puede asegurar que es oro sustraído furtivamente de los Filtros de dicho departamento pues

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

ABONOS

Los abonos siguientes han llegado y están á precio de costo, á la disposición de los agricultores:

Superfosfato de cal, Cloruro de potasio, Sulfato de potasio, Nitrato de soda, Sulfato de amoníaco, Sulfato doble de potasio y de magnesio, Sulfato de hierro.

Los agricultores pueden dirigirse para los pedidos y para los consejos de aplicación de estos abonos al jefe de la oficina técnica de consultas agrícolas, (*diagonal al Correo*).

J. E. VAN DER LAAT.

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Aunque desaparecieron hace tiempo los motivos para quejarnos de las desgracias de Cartago, reparadas en lo humanamente reparable, la popular tienda de JOSE AVILES (a) VALBUENA, sigue vendiendo todas sus mercaderías á los precios más bajos de la plaza, entre los que se hallarán géneros superiores para señora y caballeros, pañolones, rebozos, paraguas, juguetes y cuanta curiosidad encierra este pequeño almacén.

LA VELOCE

Navigazione Italiana á Vapore

Línea de Génova á Puerto Limón

Según aviso recibido de Génova por los Agentes de la Compañía, no habrá vapor este mes.

San José, Octubre 13 de 1911.

es muy conocido; que el declarante sospechaba que allí se robaba metal pues se echaba de ver algunas veces pero no podían coger los ladrones; que también por la calidad y valor que dicho metal representa lo convence más de que todo ha sido sustraído de estos terrenos y por consiguiente de la exclusiva propiedad de la Abangares Gold Field of Costa Rica. Leída etc. — C. Campos M. — W. F. Berry. — M. Zúñiga. — Maximino Solano A.

Cañas, á las 4 $\frac{3}{4}$ p. m. del 23 de junio de 1911.— Luis Arana Thomé de 26 años de edad, casado, artesano, nacido en Granada de Nicaragua y vecino de aquí, declara: que es cierto que ha vendido al señor Gustavo Duarte unas partidas de oro fundido y refogado. Dichas partidas han sido de veinticinco hasta cincuenta gramos. Desde setiembre del año pasado he estado vendiendo al señor Duarte oro y creo que hasta esta fecha le he vendido como ochenta y cuatro onzas.

El metal en referencia lo he extraído de la veta mineral llamada «El Rosario», de mi propiedad, la cual tengo denunciada y está situada en el cerro Cebollín del cantón de Cañas.— &. — A. Alvarado.— Luis Arana.— Manuel Marín h., Srío.

Vicente Cantero Hoyos, declara: que Luis Arana es dueño de vetas minerales por denuncia de las mismas y que ha traído oro á Cañas á veeder, lo mismo que á San José.

Presbítero Luis Leipold Herbet, dice: que Luis Arana tiene vetas minerales situadas en el cerro Cebollín y demás cerros contiguos del cantón de Cañas y le consta, porque personalmente ha visto sacar el mineral

de la veta y molerlo y además porque el señor Arana repetidas veces le ha traído pequeñas cantidades de oro para que se las guarde mientras las realiza.

Estas dos declaraciones están firmadas así, respectivamente.— «A. Alvarado.— V. Cantero Hoyos.— Manuel Marín h., Srío.— A. Alvarado.— Luis Leipold H.— Manuel Marín h., Srío.»

Sensible defunción

Ha pagado su tributo á la muerte una de las matronas más dignas del afecto y respeto de nuestra sociedad porque fué su alma un arca de virtudes, entre las cuales sobresalían su inagotable caridad y su benevolencia. Esta matrona virtuosísima fué DOÑA NICOLASA DE MÉNDEZ que descendió ayer al sepulcro, dejando imperecedero recuerdo de gratitud en muchos corazones.

Damos á su apreciable familia el

más sentido pésame, y hacemos nuestro el acervo y justo dolor que hoy la aflige por tan sensible pérdida.

Tranvía de Alajuela á Grecia

Desde un principio opinamos que este negocio no debía ponerse á licitación, fundados en las mismas razones sustentadas por *La Información*.

La República nos dice hoy que lo menos nueve meses se necesitan para que el Gobierno esté dispuesto á celebrar el Contrato.

Nosotros creemos que aprobadas las bases generales de este negociado los detalles que restan, bien pueden los técnicos del país agregarlos, sin ir á pedir socorro á técnicos europeos, como asegura el mismo diario.

No nos cansamos de repetir que vemos en la licitación el peligro de las propuestas de los aventureros

traficantes y si en asuntos de poca monta, entre nosotros, no ha dado ese sistema buenos resultados, ¿es justo y lógico emplearlo en una empresa de tan grande magnitud?

Nos aseguran que el Gobierno tiene varias propuestas de casas extranjeras. Sin necesidad de licitación, su prudencial criterio, puede muy bien decidirse por una de éstas, especialmente por una europea, por el motivo de alta política claramente palpable.

Si la propuesta del señor Rojas, cuyo derecho de preferencia nadie puede discutirle, es formal y conveniente, no vemos por qué no ha de celebrarse con este señor ese Contrato, estando él respaldado por una casa universalmente acreditada. Además las gestiones del señor Rojas en este negocio son muy dignas de tenerse en cuenta: él ha sido el promotor y gracias á su ingerencia ese proyecto tiene todas las apariencias de convertirse muy pronto en una hermosa realidad.

Tenemos confianza en que el Gobierno resolverá este asunto á la mayor brevedad posible inspirado en los mejores intereses del país.

Ebanistería y Carpintería

DE

José Urgellés

Fábrica de marcos

Acaba de recibir de Europa un surtido variado de CUADROS y LAMINAS para adorno de salas.

PRECIOS ECONOMICOS

ACREDITADA TIJERA

El señor J. W. Valenzuela avisa á su numerosa clientela haber trasladado su taller de sastrería al local contiguo á la Peluquería Española, frente á Leiva y Mora. Allí exhibirá el gran surtido de casimires ingleses y paños finos que acaba de recibir de Europa.

No olvidar la dirección:

FRENTE Á LA TIENDA DE LEIVA Y MORA

Se alquilan

unas piezas, frente al Palacio de Justicia, con todas las comodidades, como son: lavatorio, baño y excusado de agua, propias para oficinas de abogados ó agentes de comercio, y una hermosa tienda propia para Comercio.

Entenderse con

ARTURO ULLOA

AL SIGLO NUEVO

ALMACEN DE MUEBLES
TIENDA DE NOVEDADES

Surtido completo y de última novedad en muebles de junco, mimbre, Viena, tallados y americanos amarillos muy baratos.

ARTÍCULOS DE TAPICERÍA: Yuntas, cueros, borlas, grecas, tachuelas y todo lo concerniente á este ramo.

No olvidarse que siempre hay magnífico surtido en cristalería, loza en juegos y piezas sueltas, útiles de cocina de barro, aluminio y nickel.

Cortinas, colchas. Ropa interior para señoras en clases finas y baratas, etc., etc.

A. HERRERO & CIA.

SU MISMA SOMBRA LO DICE

No hay cosa más agradable para Ud., como el tener los pisos de su casa como un espejo.

Esto lo consigue, COMPRANDO la

LUSTRINA

en el establecimiento

“LA INDUSTRIA”, de Vicente González P.

á 60 céntimos libra

Por su antigüedad; por la excelencia de sus productos; por sus valiosas maquinarias y por los grandes elementos con que cuenta para dar al consumo los mejores artículos en su ramo, en todo el territorio costarricense, no hay marca más conocida ni más popular que la de

TRAUBE

Sus cervezas y refrescos se exigen de preferencia en todas partes, por su exquisito sabor, por su pureza, por lo inalterable de su gusto y de su fuerza gaseosa. No necesitan recomendación especial porque ellas por sí solas se recomiendan en todas partes. Traube, sólo Traube.

Teléfono 21
Apartado 268Dirección telegráfica:
MACAYA

FERRETERIA

Miguel Macaya & Co.

LA MAS ANTIGUA DEL PAIS

(Establecida en 1887)

MIGUEL MACAYA,

Socio Gerente

Que se abra la investigación!

San José, 20 de octubre de 1911.

Señor Directo de EL DIARIO

Estimado señor Director:

Por servir los intereses de la justicia y de la verdad reproduce U. en el número de hoy de su simpático periódico una correspondencia dirigida desde Sipurio, con fecha 15 de setiembre recién pasado, á «El Heraldo del Atlántico.» También «La República» se ocupa del asunto y se ocupó en pasados días. Pues bien, señor Director: para servir asimismo los intereses de la justicia y de la verdad, pedimos á U. se digne conceder á estas líneas un espacio en su importante publicación.

Muévenos, al solicitar de U. tan señalado favor, el deseo de poner las cosas en su lugar, reparando á la vez el daño calumnioso que se hace á dos personas que merecen gratitud de los costarricenses honrados: nos referimos al abnegado señor cura y al ingeniero Mr. Howard H. Feild (y no Field como reza la aludida correspondencia.)

La primera parte de ella es un cuento mal hurtado, por no decir una calumnia sin gracia. El señor cura no hace negocio con los indios, porque ellos ni se prestan ni les importa un comino las cosas de iglesia. Viven con la mujer que les da la gana el tiempo que quieren, y en tales condiciones ni siquiera les pasa por su apocado cerebro la idea del matrimonio. Este es consecuencia de la vida de sociedad y de las conveniencias de la civilización, y claro está que donde no existen ni una ni otra, si se llega á celebrar el pacto de unión, es como ceremonia inconsciente y sin consecuencias. De modo que á lo que al respecto se dice en la

correspondencia que combatimos, no es sino increíble mentira; y no digamos respecto á lo de casar dos veces al mismo indio, porque eso es inconcebible, salvo el caso de equivocaciones entre gente que cambia de nombre y de mujer más á menudo que de camisa.

Hemos vivido en Talamanca, conocemos á fondo los usos y costumbres de los indios, y aseguramos que cuando se acercan á la iglesia es porque tienen que pedirle algo al cura, aunque sea un simple tabaco.

En cuanto á que si el «pobre indio» maestro de escuela sabe ó no sabe de la misa la media, es cuestión de criterio, y en el suyo propio dejamos al corresponsal de Sipurio; y si el señor cura hace de Junta de Educación, no tiene nada de extra-

ño, pues es la ÚNICA PERSONA que allá se interesa prácticamente por la civilización, y lo que es más, una de las contadas personas—á pesar de ser alemán—que se preocupan por el buen nombre de Costa Rica en aquellos apartados bosques. Si hay algo de progreso en Talamanca, si existen algunos indios que medio saben leer y han aprendido á saludar *en castellano*, se debe á la admirable perseverancia, á la paciencia sin límites, al valor, á la bondad y al buen ejemplo de los misioneros alemanes. El nunca bien sentido obispo Thiel, que inició las misiones, el sabio padre Blessing, y los valerosos padres Nievorowski, Breidoff y el cura actual, merecen el aplauso de los costarricenses en vez de la ingratitude de los despechados.

Esos sacerdotes valientes y sufridos, sin más auxilio que la mísera mensualidad que perciben, han hecho prodigios. El actual—así como sus antecesores—no descansa: cumple con los deberes de su religión,

cultiva la tierra para ayudarse á su sustento y al de otros; trabaja en la construcción del templo, visita los palenques y los ranchos, aún en los más apartados bosques, llevando medicinas y consuelos á los indígenas, y trata por todos los medios de hacer germinar la semilla de la educación en los pequeños. Cualquiera que vaya á Talamanca se admirará de lo que esos padres han hecho con sólo la ayuda del Dios del Cielo y de sus indomables voluntades.

Lo demás de la correspondencia en lo referente al cura, es simplemente una calumnia, como calumnia es lo que se dice de Mr. Feild.

Mr. Howard H. J. Feild es un competetísimo ingeniero—muy conocido en Costa Rica en donde ha vivido veinte años—por su laboriosidad, por su competencia, por su energía, por su carácter recto á la vez que afable y sobre todo por su desinteresado y no desmentido amor á esta tierra; díganlo si no los varios costarricenses que obtuvieron de él magníficas ocupaciones en la vecina republica del Sur, y díganlo los muchos que de él han tenido en tierra extraña atenciones y auxilio. Mr. Feild, no es un extraño para nosotros, no es un americano como los q'suelen venirnos de «bota recia» sino, puede decirse, un compatriota, más respetuoso de la ley que muchos nacionales. (Privadamente podríamos contarle al corresponsal Guerra á quien quisiera saberlo de servicios importantes que le ha prestado al país). Si posee tierras en Talamanca es porque las ha comprado: tiene en Cuabre, adquiridas de costarricenses; tiene en Watsi en compañía de costarricenses, los señores Alfredo y Arturo Volio y tiene cerca de Sipurio por compra á costarricenses. En el segundo de los citados lugares está formando una valiosísima finca de cacao y en todas sus tierras invirtiendo fuerte capital que dará vida

CEMENTERIO GENERAL

Para evitar perjuicios que en años anteriores se han hecho en el Cementerio por personas encargadas de pintar las bóvedas, la Junta de Caridad ha dispuesto que todos los pintores que estén encargados para hacer trabajos de pintura ó arreglo de mausoleos, deben concurrir á la Tesorería de la Junta á fin de obtener un permiso especial, sin cuyo requisito no se permitirá hacer ningún trabajo.

También se pone en conocimiento del público que es prohibido cortar las flores y arrancar las plantas. Las personas que cometan esos abusos se exponen á ser entregadas á la policía.

Fiestas Cívicas

La Comisión de Fiestas Cívicas de esta capital desea oír propuestas para lo siguiente:

- 1º—Provisión de toros que se han de jugar durante cuatro días.
- 2º—Iluminación y decorado de la calle de la estación, desde el puente de la Fábrica (esquina del primer tablado) hasta el edificio de «La Arena».
- 3º—Fuegos pirotécnicos para cuatro noches.
- 4º—Dos cinematógrafos para funcionar cuatro noches.
- 5º—Mascarada para cuatro días.
- 6º—Arreglo del lugar que ocuparán los chinamos.

La Comisión se reserva el derecho de rechazar todas las proposiciones que se presenten, si no convienen á los intereses de la comunidad.

Los detalles respectivos los dará don Oscar Sittenfeld en su oficina.

Las propuestas se oirán hasta el día 30 del corriente mes.
Dirigir la correspondencia al Secretario

Enrique Fernández

San José, Octubre 14 de 1911.

1911-1912

Agencia de Comisiones y Empleos

Avenida 4ª Oeste, calle 2ª Sur, casa del Sr. don Jesús Coto

Si usted necesita personas para cualquier clase de trabajos honrados, envíe sus órdenes á nuestra Agencia, 15 varas al Sur-Oeste del Parque Central.

HOY SE OFRECEN:—Para el comercio: tenedores de libros por horas y balances de establecimientos; dependientes y dependientes de boticas; un empleado para cualquier trabajo, con inmejorables recomendaciones; un Maestro Normal, da clases noturnas á precios módicos.

PARA EL SERVICIO DOMESTICO: Sirvientes, Cocineros y Cocineras, Muchachas de adentro.—OFICIOS: Carpinteros, Cocheros y Chafeurs, Pureras, Panaderos, Oficiales sastres, etc., etc.

Ofrecemos en alquiler casas ó habitaciones amuebladas ó sin muebles.

Se vende una casa de ladrillo, central, en \$ 10,000 con facilidades para el pago.

Deseamos comprar dos casitas baratas, como para recreo una, y de madera para corta familia la otra, que no estén lejos del centro de la ciudad.

Toda persona que precise trabajar ó concertarse, venga ó escriba á nuestra Agencia, 15 varas al Oeste de la Botica Francesa. Aceptamos toda clase de comisiones: compra, venta y alquileres de objetos de fincas y casas, etc., etc. Y ofrecemos seguridades y buenas referencias.

San José, agosto de 1911.

Triviño & Co.,

Comisionistas.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo.

Frente al Palacio.

Agentes exclusivos de la American Ribbon & Carbon Co. para la venta de su excelente PAPEL CARBÓN y CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR.
Gran surtido de útiles para escuelas y para escritorio. Libros para cuentas. Objetos para regalos de matrimonio. Gran variedad de periódicos de modas.

Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

MULA DE TIRO

Se necesita una mula de tamaño grande para tiro.

En esta Redacción se informará

á aquella región. No tiene, pues, necesidad de cogerse la misera plaza ó potrero de Sipurio, el cual, en parte, está situado en terrenos del Magistrado don Antonio Vargas Quesada y de la sucesión de don Jaime J. Ross.

Si Mr. Feild vende en sus comisariatos mercaderías más baratas que en San José y Limón es porque es un comerciante en grande escala que tiene perfectamente controlados sus negocios; sus mercaderías las introduce en tránsito por Bocas del Toro porque para ello tiene autorización del Gobierno de Costa Rica, y todas ellas pasan por la vista del Inspector de Hacienda de Guabito, empleado correcto á quien se ofende diciendo que SE ROBA AL FISCO.

Son, pues, injustos y calumniosos los ataques á nuestro amigo el señor Feild.

En Cocochiehaque no se vende licor, y si hay borracheras se debe á que al frente, río de por medio, existe una cantina abierta día y noche, y que el Juez de Paz no puede mandar cerrar porque no tiene jurisdicción en territorio panameño. Dicho Juez Juan Roig es un buen muchacho incapaz de cometer la felonía que le atribuye su malqueriente Guerra.

En fin, la correspondencia que nos ocupa es una biliosa sarta de mentiras cuyo origen conocemos y á cuyo autor le lavaremos trapos. Y ya que en ella, lo mismo que antes en *La República* se hace mención de Bolvin Smith, *mansa paloma* á quien le birlaron su torcaz, digamos de paso quien es: negro costeño, beodo, contrabandista, violador de indias, que cambia de mujer en cada luna, huésped de cepos y de la cárcel de Limón, procesado por varios delitos y cuya cabeza está á precio en la vecina república de Panamá. Esa es la víctima!!

Para terminar por ahora, Sr. Director, le suplicamos insista en que se abra la investigación, y que ella abrace el gobierno de anteriores Jefes Políticos, en especial de uno que sí quiso cogerse la plaza de Sipurio y venderla, junto con terrenos que no le pertenecen, al propio Mr. Feild, que no quiso comprarla; que se apropió ganados ajenos, que multó en «libras dehule» á 30 céntimos, á los pobres indios; que hizo firmar pagarés con hipotecas de fincas; que contrabandó de lo lindo; que vivió en guerra abierta con todo el que le hacía sombra; que jamás enteró multas y que... que... que...

El señor Armando Guerra lo conoce; nosotros lo conocemos y puede que nos veamos las caras pues tene-

mos intención, si el señor Director se digna seguir siendo amable con nosotros, de continuar escribiendo sobre asuntos de nuestra tierra.

De U., señor Director, att^o y S. S.

EL MARQUÉS DE TALAMANCA

Separación sentida

La apreciable familia del Lic. don Basileo Muñoz se trasladará á San José, donde se radicará definitivamente. La sociedad de Santa Ana pierde con esto uno de los principales elementos con que contaba. Ese gran vacío que dejan en esta villa, difícil de llenar, lo deploramos todos.

Con profundo pesar despedimos á tan distinguidos hijos, esperando que encuentren mucho lenitivo en la capital y que les sea todo felicidad. Nuestro adiós.

PEPE

REBOZOS

salvadoreños y sombreros de pita finos vendo en mi Depósito en el Mercado.

Jorge Castro G.

Un muchacho para portero de oficina puede ocupar

ISIDRO MARÍN.

El nuevo filazo á los maestros

No bien habián digerido los señores maestros la píldora que les deja sin esperanza de aumento en su sueldo, cuando reciben muchos un recorte que de seguro les pondrá en aprietos para cubrir sus compromisos; recorte que pone de manifiesto la injusticia y poco tino de los señores jefes de la Enseñanza para tratar á esos mártires del deber y de su precaria situación; pues ilegalmente les quitan parte de sus sueldos, bajo fútiles pretextos.

Desde el principio del curso y aun en años anteriores, ha habido maestros á quienes sin solicitarlo, se les hizo directores de sus respectivas escuelas, convirtiéndolas en mixtas y sometiéndolos al régimen del horario alterno; pero en el presente mes, una circular considera que un maestro que dirige una escuela de tercer orden y tiene sueldo por horario alterno, es inepto para regentar el plantel; y sin más ni más, se le notifica que á partir del presente mes y por no poder preparar lecciones á su auxiliar, ni ejercer una vigilancia activa sobre él, se le quitan los diez cristóbales; (aunque siempre le dejan la dirección de la escuela) y que al mismo tiempo los grados paralelos que por numerosos se habían dividido, desde esa fecha quedan también sin la retribución del horario alterno, aunque el número de niños sea considerable.

Tan injusto es el procedimiento como falta de formalidad; porque esas reformas se hacen al inaugurarse el curso lectivo, mas no al finali-

zar, pues implican un grosero despojo del sueldo á que tienen derecho los maestros que han servido todo el curso con regularidad, y que dentro de poco van á entrar en vacaciones: injusto y ridículo, porque reducen á los auxiliares á la humillante condición de estar recibiendo lecciones ya preparadas para transmitir las á sus alumnos, y convierten al director en espía y testigo obligado de sus colegas en las horas de labor; cosa que no hacen ni los directores de las escuelas de primer orden, á pesar de no tener clase á su cargo.

En cuanto á la vigilancia y preparación de las lecciones, sólo diremos que con todo y gafas ahumadas que nos impiden ver claro, pueden hallarse escuelas de primer orden, donde el director es profesor en otros planteles de enseñanza y hasta ejerce su profesión particular en días de labor en que su deber le llama á la escuela; pero á veces, los teósofos se elevan tanto, que sólo pueden fijar sus miradas en las pobres escuelas rurales ¿Podrán los Inspectores asegurar que tales directores dictan las lecciones á sus ayudantes y ejercen una vigilancia activa sobre ellos? Claro que no; y sin embargo no se mira esa viga, para mirar la paja, si la hay, que lleva el pobre maestro de campo.

En las mismas circulares se alega que tales recortes se deben á la pésima situación del Tesoro Público; y si esto es así, ¿cómo se explican los nombramientos innecesarios que existen desembolsos de no muy poca monta? Acaba de ser nombrado un agregado á la Legación de Costa Rica en Roma, que suponemos va ganando la bicoca de mil quinientos francos al mes, los cuales suman sólo seiscientos treinta colones sin contar agregados; agregando que de nada

mejor remedio para el peor dolor
¿Sabéis cuál es?

EMBROCACION IMPERIAL

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su posición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Migrañas, Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS: Gomas, Reumatismos, Hinchazones en las piernas, Torceduras de los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad en las rodillas que hace que las bestias se embroequen.

Preparado en la BOTICA FRANCESA.

JUAN MONSÓ

PINTOR · DECORADOR

Rótulos de todas clases,
Decoraciones artísticas.

Aptdo. de Correo N^o 620.

PARA MUEBLES ♦ GRANDES ALMACENES

JORGE MORALES BEJARANO

Avenida Central, Cuesta de Moras, 531

PROVEEDOR

— DE LA —

ALTA SOCIEDAD

— Y —

GOBIERNOS

nos servirá, puesto que tenemos nuestro ministro el señor Peralta, que para lo que somos, basta y sobra. ¡Y pensar que con esos pocos francos dedicados a la Instrucción Pública, no habrían tenido que acudir al recorte de su sueldo a los pobres maestros! Pero, ¿qué se hace? ¡Hay que economizar y para ello debemos principiar por quitar la comida a la lora!

Tales economías emanan nada menos que de un Ministro y un Subsecretario que pasaron sus primeros años en las aulas modestas de una escuela, saboreando el amargopangana el maestro de escuela, pero que al presente lo han olvidado, porque el uno mira al militar, y el otro la Teosofía que no les permite mirar el pasado.

LIGORIO

La Siberia y los deportados

Cada año en Rusia, por delitos políticos, son enviados a las regiones glaciales de la Siberia decenas de millares de obreros, estudiantes de ambos sexos, literatos y profesores de universidades, considerados como peligrosos a la sociedad, y especialmente al imperio.

Con este procedimiento expeditivo, todo el grupo parlamentario socialista de la segunda Duma fué desterrado, y todos los diputados que lo componían arrastran hoy una penosa existencia en la región siberiana. El famoso ex-Director de la policía, Lopuchine, se halla también deportado por revelaciones hechas sobre el asunto de los agentes provocadores, entre los que figuraba el célebre Azeff.

Es un espectáculo tristísimo ver un grupo de deportados que parten de San Petersburgo bajo la escolta de los soldados. Van en él estudiantes, obreros, mujeres con niños, y hasta militares y marinos.

Arrancados violentamente de sus ocupaciones normales, bajo la acusación de haber fomentado motines ó de haber dado en las aulas conferencias disolventes, desde el punto de vista policial, son conducidos a comarcas desoladas fuera de toda existencia civil.

Después de largo y penoso viaje en que los descansos son tan temibles como las caminatas, por la aglomeración en los locales insuficientes, son obligados a vivir en míseros poblados de la extrema Siberia. Por lo común se relegan a lugares constituidos por un grupo de cabañas, entre las tribus de los buriatos. Y en esos centros aún salvajes y de estirpe mongólica, siempre llenos de odio para los extranjeros, deben los deportados crearse un refugio contra los rigores invernales, bajo una temperatura que á menudo baja á cincuenta grados bajo cero.

Pasan así en adelante su mísera existencia sin noticias del mundo civilizado y bajo la continua vigilancia de guardianes severísimos, lo que les hace aún más insufrible la vida.

Los deportados que no poseen medios propios de subsistencia, tienen que conformarse con los ocho francos

En esta semana llegará el famoso



mensuales que el gobierno les asigna. Las cabañas en que han de vivir son sucias y mal preservadas contra la intemperie; en aquellos poblados no hay libros ni periódicos; solo cada 6 meses llegan noticias de la capital por la posta.

Y eso no es todo. Así transcurren los días, las semanas y los meses con las noches invernales, interminables y melancólicas.

Los débiles, que son la mayoría, se sostiene sólo con la esperanza de volver al país natal. En estas lejanas estepas terminan nobilísimas existencias minadas por la tuberculosis ó destruidas por pulmonías casi siempre fatales, porque hay que recorrer centenares de kilómetros antes de encontrar un médico ó una farmacia. Estos auxilios, cuando se hayan, se presentan en condiciones bastantes primitivas porque falta todo medio de comunicación rápida.

En estas tristes regiones cayó gravemente enfermo Karauloff, á quien

se llamaba: «La conciencia de la tercera Duma.» Cuando volvió á su patria, nuevamente elegido representante, se hallaba ya muy postrado y murió á poco, entre el sentimiento general.

Muchas veces, cuando la muerte no va al encuentro de los pobres deportados, lo insoportable de aquel régimen los impulsa á librarse de la existencia por medio del revólver ó del veneno. Son pocos los que logran soportar con heroico esfuerzo tantos sufrimientos físicos y morales, hasta conseguir el regreso á la patria.

S. SAULOFF

PIANO

Se necesita en alquiler un piano bueno.

Dirigirse á Ricardo Solís, 150 varas al E. de la Inspección de Hacienda. 5-5

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Relojes, Joyas, Alhajas de todas clases, etc., etc.

SURTIDO COMPLETO Y SIEMPRE RENOVADO.

PRECIOS MUY BARATOS

Noches de Muñoz

Penas nos dá hacer una detallada reseña del debut de la Compañía Dramática, Miguel Muñoz, que en la noche del sábado se nos presentó por primera vez representado, una de las joyas literarias del gran dramaturgo español, Tamayo y Baus, titulada el «Drama Nuevo», y el público de San José no haya correspondido al llamamiento. ¿A qué se debe esa frialdad?

Es compañía nueva, un primer actor desconocido en esta capital, una obra de gran mérito y sin embargo todos estos reclamationes que siempre despiertan el interés del público, éste se llamó ANDANA y brilló por su ausencia. Sin embargo, yo asistí; quise ver á Muñoz en el Yorik y desde la primera escena no le perdí un detalle.

Miguel Muñoz, es un actor en toda la extensión de la palabra; es un actor á conciencia, de clara dicción y de una naturalidad moderna, como á mí me gustan los actores, sin deplantes, sin latiguillos, sin figuras rebuscadas para el efecto, (faltas de que adolecen hoy casi todos los actores).

No voy á bosquejar el argumento del Drama Nuevo, para no entrar en minuciosos detalles acerca de los personajes del mismo, que más adelante, en el trascurso de las obras tendré oportunidad de hacerlo, pero sí quiero decir á vuela pluma que la compañía que nos presentó el señor Miguel Muñoz ha de gustar mucho en San José y ganará dinero á pesar de la crisis monetaria que corroe nuestros bolsillos.

Nos esperan grandes estrenos, bellas producciones que el señor Muñoz quiere darnos á conocer.

En esta semana pondrá «La Gerra», la obra más moderna que se ha escrito y de más situaciones dramáticas para el actor.

El trabajo del señor Muñoz en esta alta tragedia es colosal, llega hasta lo sublime, pues públicos inteligentes que le han visto su Cortelón (personaje que el crea en dicha obra) se han impresionado en su difícil trabajo, premiándole con ovaciones delirantes.

El conjunto general de la Compañía lo iremos juzgando á medida que los vayamos viendo metidos en trabajo, pero quiero hacer constar que así como el señor Miguel Muñoz es un primer actor de los de más prestigio que nos han visitado, cual lo probó en su Yorik, tan magistralmente ejecutado, el señor Requena, es un actor de carácter; muy bueno, lo reveló en su Shakespeare que nos hizo; personaje que el autor inglés soñó para su obra, serio, reposado, tranquilo y muy bien llevado en todas sus escenas.

La señorita Nevares, se nos apareció en medio de aquella blancura con que cubría su delicado y fino busto, como una mujer bella, de rostro simpático y con mucho ángel en esa linda faz con que la Naturaleza la adornó.

Su Alicia fue extremadamente ejecutada y cooperó al éxito general

Dr. Rodolfo Espinosa R.

MEDICO Y CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales.

Ha trasladado su consultorio á la oficina que ocupó el Lic. don Máximo Fernández, en los bajos de la casa de don Arnoldo André, frente á la Legación de Chile

WEST INDIA OIL COMPANY

26 Broadway, NEW YORK

Fabricantes de Aceites Lubricantes, Grasas, Parafina y todo lo concerniente al ramo

GUILLERMO R. LAHMANN

AGENTE

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS. - VAPORES CORREOS

El vapor "ALLEMANNIA" saldrá de Limón el día 23 de octubre tocando en Colón, Kingston, Santiago de Cuba, Fortune Island y New York.

El vapor Sibiria saldrá de Limón el día 30 de octubre con escala en Kingston, Inagua y Nueva York.

Para la exportación de café es la vía más rápida. Toda consignación que se haga á nuestra LINEA ATLAS, será entregada en Londres en un término no mayor de 25 días.

Habrá además vapor todos los lunes para New York y Kingston.

En todos los vapores hay buen médico y camareras.

Más detalles se darán en la oficina de

JOHN M. KEITH, Agente General.

SAN JOSE — LIMON.

Gran Hotel Internacional

***** San José, Costa Rica *****

TOTALMENTE REFORMADO

Servicio Esmerado. - Buena Mesa. - Verdadero Confort.
Excelente Cantina. - Precios Moderados.
Hermoso salón de Billar.

LATELY REFURNISHED

Prompt Service. - Every Comfort guaranteed.
Exquisite Table. - First class Bar. - Reasonable Rates.
Elegant Billiard Parlour

que obtuvo la representación del Drama Nuevo por la Compañía Miguel Muñoz. ¡Vaya mi aplauso para ella!

En otras obras tendremos el gusto de ocuparnos más detalladamente de todos los artistas.

ODNESOR

Colegio de Abogados

Algunos abogados se reunieron ayer para ponerse de acuerdo respecto de la elección de la Directiva del Colegio de Abogados, resultando electas las siguientes personas:

Presidente,	Lic. Alfonso Jiménez
1er. vocal,	> Andrés Venegas
2º >	> Tobías Zúñiga M.
3er. >	> Carlos Sáenz
4º >	> Luis M. Castro
5º >	> Manuel F. Jiménez
Secretario,	> Arturo Sáenz
Pro-Secretario,	> Carlos Orozco Castro
Fiscal,	> Víctor Vargas Q.
Tesorero,	> Adán Acosta

Los abogados presentes se comprometieron á hacer la propaganda por esa lista, que de seguro será la triunfante.

De aquí y de allá

Paraiseñas

Octubre 21.—En esta semana dejaron de existir don Gustavo Alvarado, vecino de Orosi, y don Gustavo Solano, vecino de esta villa. Damos el pésame á sus familias.

—También don Ricardo García y su señora esposa doña Leonor están de luto por la muerte de su hermana Eulalia. Les hacemos presente nuestro pesar.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar en ésta al estimado caballero Licenciado don Alberto Pacheco y á don Peregrín Umaña, lo mismo á don Daniel Guzmán.

—Hoy tendremos el gusto de saludar al Lic. don Isidro Marín, quien se dice viene esta tarde.

EXCELENTE OPORTUNIDAD

En casa de familia honorable y decente, se ofrecen cuartos con pensión para matrimonios ó para caballeros ya sean del país ó extranjeros.

Informarán en la oficina de EL DIARIO.

—La composición de caminos se está ejecutando de manera activa, pues el Municipio, el Jefe Político y las Juntas respectivas se toman todo interés por ellos.

—Se dice que onoché se sintió en Cartago un fuerte temblor; aquí no se sintió; no obstante, algunos ánimos están un poco nerviosos.

—El doctor Sáenz, médico interino oficial, le ha caído simpático al

pueblo, y eso, indudablemente, aumenta la fé del paciente.—Corresponsal.

Notas cortas

Por una distracción al formar el artículo de nuestro número de ayer titulado *Economía Evidente* se omitió la firma de ELÍAS que traía al pie. Conste así.

COMERCIAL

El infrascrito, con larga práctica en la calculación de facturas y otros trabajos relacionados con la Contabilidad, ofrece sus servicios, cobrando una módica remuneración por los trabajos que se le confíen.

Para referencias dirigirse á "La Proveedora" de don Adolfo de la Guardia.

Enrique Marchena.

Tabacos

Kentucky, Iztepeque (salvadoreño) y Virginia, vendo á precios razonables en mi Depósito en el Mercado.

Jorge Castro G.

JOYERIA MODERNA

Gran variedad

Relojes Suizos

Brillantes

Piedras finas

PLATERIA

R. ORTIZ é HIJO

SURTIDO PERMANENTE
DE NOVEDADES

en joyas y artículos de regalos

COMERCiantES!

Queriendo ausentarme del país, vendo en Cartago mi establecimiento, compuesto de vinatería, taquilla, tienda y pulpería; con una existencia de Colones 7,000.00 más ó menos.

Alquilo ó vendo mi casa de habitación, construcción contra temblores, probada con el terremoto del 4 de mayo, después la habitó por más de un año el Juez del Crimen. Formando parte de esta propiedad, hay varias casitas de alquiler.

Para referencias en San José, con don ERNESTO VALVERDE SOTO ó conmigo los martes y viernes, ó en Cartago los demás días.

Nazario Castro

Alquiler de casa

Alquilo á precios de situación una casa contra temblores, cómoda y en buen barrio, situada á 300 varas Sur del Mercado, al lado de la sección Principal de Policía, compuesta de 6 departamentos, corredor, baño, inodoro y patio.

Para informes dirigirse al señor Domingo F. Rojas.—200 varas Sur del Mercado, casa N° 209.

15—9

Nueva Casa de Salud del Doctor Rodríguez

A la orden del público ha quedado abierto este establecimiento.

Se reciben enfermos de todos los lugares del país, á toda hora.

Cuenta el establecimiento con todo lo indispensable para atender debidamente á sus enfermos; con una buena sala de cirugía, de instrumentación completa y modernísima; locales amplios, bien ventilados y desinfectados; y con enfermeros y enfermeras de larga y exquisita práctica.

Pensiones moderadas, al alcance de todos los pacientes.

Motor Eléctrico

de 2½ caballos

Con Cilindro y Rostato de repuesto
SE VENDE BARATO

Informarán en esta oficina.

Dr. B. MARICHAL

DENTIST

Strickly first class work call and you will be pleased.

OFFICINA:

Next door the «San Jose Hotel»

Cantina LA GEISHA

Provista de los mejores licores que se importan al país y de gran variedad de confituras, tosteles y frutas frescas.

Su servicio rápido y esmerado de cantina satisface á los más exigentes.

Especialidad en aperitivos para los gustos delicados.

Visítad LA GEISHA y saldréis complacidos

Hubo anteayer un conato de incendio en la casa de don Jesús V. Carrillo, pero fué sofocado á tiempo.

—En la madrugada de ayer le dieron una herida en un brazo á Jerónimo Cervantes y le sustrajeron \$ 150 del bolsillo.

—A un Alvarado se le encontró durmiendo dentro de la iglesia Dolorosa.

—El automóvil 23, con otro que no llevaba número, trajinaban por la ciudad tarde de la noche, y el que iba de incógnito se quebró en parte, y fué necesario llevarlo á remolque.

—Un Guevara armó un desaguisado á las 2 a. m. (muy temprano) y en compañía de otros atacó al policial Jesús Zúñiga, ocasionando la consiguiente alarma de pitazos y carreras de caballos de los genizaros.

Mojoneñas

San Pedro, octubre 21.—La estimable doctora doña Jadwisia de Picado y sus hijitos Teodoro y René, han regresado de su patria, Rusia, después de haber estado al lado de su familia. Reciba nuestra cordial bienvenida.

—La cosecha de café de este año aunque un poco escasa promete dejarles algún rendimiento á los agricultores, pues se rumora que los beneficiadores pagarán de \$ 35 á \$ 40 la fanega.—Corresponsal.

Se impuso la moda

Con motivo de la próxima llegada á esta República del crucero «Hai-chi, de la armada china, mandado por el almirante *Chung Piti Kiwug*, las familias más distinguidas se dan prisa en comprar las *Sombrillas Japonesas* que la casa *Robert Hnos.* tiene en realización.

Se dice que el almirante chino es portador de valiosos regalos para todas las señoras y señoritas que presenten una *Sombrilla Japonesa* comprada en la casa *Robert Hermanos*.

En el Restaurant Colón

El señor Manuel Soto se propuso acreditar su restaurant y la ha logrado, ¿cómo? Pues contratando un cocinero de *primo cartello* que prepara unos *menús* especiales y un servicio de camareras que en cada plato que le sirven al cliente le dicen ¡olé!...

El que quiera probar cosa buena que se llegue aquí.

AVISO

á las personas que conmigo tengan negocios, que durante mi ausencia del país, se entiendan con mi apoderado generalísimo el Ldo. don Manuel Diéguez.

San José, 16 Octubre de 1911.

José Cuesta Morán

15 v.—2

FIESTAS CIVICAS

— REMATE DE LOCALIDADES PARA TABLADOS —

El domingo 29 del corriente á la 1 p. m. en la plazoleta del Edificio Metálico, se rematarán al mejor postor los lotes para tablados en la plaza de la Fábrica, para las próximas fiestas cívicas.

Se rematará también el derecho para colocar asientos en la Avenida de las Damas.

Es condición precisa que el precio debe ser al contado.

La Comisión

San José, Octubre de 1911.

Boarding House

Habitaciones confortables y buena asistencia para matrimonios y hombres solos y de buenas costumbres, en la CASA DE HUÉSPEDES de Mariana M. de Magri, á 150 varas al Oeste del Telégrafo.

Modicidad en los precios.

San José, agosto 15 de 1911.

Contra Temblores

Se alquilan los altos y parte de los bajos del **Hotel Francés**, con dos patios rodeados de corredores. Todo últimamente reparado contra temblores. Para informes,

Francisco Antillón

Administrador y Tenedor de Libros

Un competente administrador para fincas de **banano, café, ganado ó cacao**, lo mismo que para un **aserradero ó beneficio**, desea obtener una colación en que al propio tiempo pueda llevar la **contabilidad**.

Habla francés é inglés.

Sueldo en relación con el clima.

Dirigir propuestas á G. F. L.—Aparato número 13.—San José.

No vale lo que SE DICE sino lo que SE HACE

Nosotros decimos, hacemos y **PROBAMOS CON HECHOS**

A *usted* le conviene entrar en negocios con nosotros por muchas razones, entre otras,

Por nuestra responsabilidad indudable, representada por nuestro Capital líquido de más de **Un millón y medio de colones** completamente pagado.

Porque tratamos á todos nuestros clientes de absoluta cordialidad y cortesía.

Porque siempre que podemos quitarle trabajo y evitarle dificultades á nuestro cliente, **lo hacemos con mucho gusto**. Pregúntelo Ud. á cualquiera de ellos. **Y son muchos en toda la República y fuera de ella.**

Porque pagamos los mejores tipos de intereses sobre depósitos, dentro de los límites de los buenos sistemas bancarios, y, en fin,

Porque lo llamamos para probarle nuestro buen servicio en cualquiera de nuestros Departamentos.

Pruébenos Ud! Estamos seguros de servirle bien!

Bennett, Rojas y Fernández

BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA ORTIZ

¡Si usted se queda calvo es porque quiere!

Es conveniente que usted sepa que no se le quitará la caspa ni evitará la caída del cabello, si no usa el remedio salvador, el famoso y universal específico

Rhum Quina

del

Dr. Germain

que venden en la Peluquería Española y Botica Oriental.

MARCA REGISTRADA

A UN COLON EL FRASCO

Peine que tiñe el cabello

Desde que nuestros peines fueron introducidos, nadie piensa en usar ninguna otra preparación.

Nuestros peines son, sin ninguna duda, el medio más práctico de teñir el pelo, con peinarse simplemente. Además, economizan tiempo y dinero, y conservan el pelo con el hermoso color natural de la juventud. Son limpios é inofensivos y duran varios años. Tenemos para todos los tonos de color que se deseen.

Para más informes escríbase á

L. MOERCK, 270 West, 131 th Street. - New York

IMPRESA, FOTOGRAFÍA, FOTOGRAFADO Y ENCUADERNACIÓN DE AVELINO ALSINA.—SAN JOSÉ DE COSTA RICA.

Simón Amador S.

REPRESENTANTE EN LAS REPUBLICAS CENTRO-AMERICANAS Y PANAMA, DE LAS FIRMAS:

Chs. Parre.—Reims, FRANCIA.
M. Wirschberg & Co.—Eibenstock, ALEMANIA.
Carlos Hesch.—Haida, BOHEMIA.
Buffalo Specialty Company.—Buffalo, NEW YORK.
Hard Manufacturing Co.—Buffalo NEW YORK.
Sacks Koffer Fabric "Stabilist" Priedr Jons & Co.—DRESDEN.
Bouchard Ainé & Pils.—BOUONÉ, FRANCIA.
Gds. Brun Parod & Cía.—ISERO, FRANCIA.



Birkedal Hermann & Cía.—BORDEAUX.
Leipzig Farbenfabrik, A. Wohlfarth.—LEIPZIG.
"De Veluwe".—NUNSPEET, HOLLAND.
Colgan Gum & Cía.—LOUISVILLE, NEW YORK.
Johannot & Cía.—ANNONAY.
Dressel, Kister & Cía.—PASSAU, BAVIERA.
A. Pougues & Pils.—AIX EN PROVENCE.
Willemez, Porel & Van Derstap.—WESST.
National Paper & Type Co.—NEW YORK.

El verdadero, el exquisito MARRASQUINO DE SARA

SE VENDE EN

LA GRAN VIA